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１．開会（進行 企画政策課 小崎課長補佐） 
 
２．委嘱状の交付 
  市長から松尾地区、蓮沼地区、山武地区、成東地区の順で、 
出席委員に交付された。 

 
３．市長あいさつ（椎名市長） 
   本日は、第１回成東地区・山武地区・蓮沼地区・松尾地区

地域審議会の開催に当たり、委員の皆様方には、大変御多用

の中を御出席を賜りまして、誠にありがとうございます。 
  また、この度、各地区の地域審議会委員としてお願いを申

し上げましたところ、快くお引き受けいただきましたこと、

重ねてお礼を申し上げます。 
  ご承知のように、今年３月２７日に、旧成東町、山武町、

蓮沼村、松尾町の４町村が合併し山武市が誕生いたしました。

新市が誕生して４か月が経過し、この６月には、第１回山武

市定例議会が開催され本格的な自治行政が稼動を始めまし

た。 
   さて、合併により６万人有余の人口を有した新市が目指す

ところは何か、それは、そこに集い暮らす人々の本当の幸福

は何かの探求にはじまり、誰もが幸せを実感できる山武市の

実現にあるものと私は考えます。 
   施政方針で述べさせていただきましたが、その実現のため

の施策として、『行政改革の推進』『市民との協働によるまち

づくり』『透明性を保障する情報の公開』『教育の充実』『拡大

する需要に応え得る有効な福祉施策』『地域医療の確保』『産

業の振興』をお約束しました。 
   そして、これらの施策の具体的な展開には、《目標を設定し》

《期限を定め》《それにあてる財源を明確にし》《その実現へ

の 方法も含めプランを作成し》できるだけ早期に示す必要

があると考えております。 
   今、地方を取り巻く環境は、加速する少子高齢化、逼迫し

た財政状況、多様化する行政ニーズ等から厳しい状況にあり、

様々な角度から見直しを行わなければ、地方行政そのものが

成り立たない事態に陥ってしまいます。 
   だからこそ、旧態依然たる本音と建前の使い分けというよ



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

うな手法は捨てて、できる事、できない事を明確にし、市民

の皆さんと行政が共通の理解を深め、共に自主独立のまちづ

くりを目指すことが大切であると考えます。 
  各地区審議会委員の皆様におかれましては、この合併が将

来にわたり、よりよい地域づくりとなり、それぞれの地域が

持っております歴史・文化・産業・観光等々の資源を最大限

に活用しながら、均衡ある発展と一日でも早い山武市の一体

性確立につながりますようお力添えをいただきたいとお願い

申し上げる次第でございます。 
 このことをお願いいたしまして、誠に簡単ではございます

が、開会のごあいさつとさせていただきます。どうぞよろし

くお願いいたします。 
 
４．説明 
 （１）地域審議会について（企画政策課 石田課長） 
    資料に基づき説明 
 （２）新市建設計画等について（企画係 小川係長） 
    資料に基づき説明 
 
５．職員の紹介 
  総務部職員、山武支所職員、蓮沼支所職員、松尾支所職員 
  の自己紹介を行った。 
 
 職員紹介終了後に、千葉県総務部市町村課市町村合併支援室、

川崎主査から市町村合併について千葉県市町村合併推進審議会

での会議状況、今後における合併の必要性、合併の組み合わせ

の基本的な考え方等について説明がされた。また、各委員に対

して市町村合併に対する意見募集がなされた。 
 
 
 ・・・・・休憩（会場移動）・・・・・午後３時００分 
 各会場に分かれて会議が行われた。 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
古谷(眞)委員 
 
事務局 
 
 
 
 
 
 
 
佐瀨会長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 会長及び副会長が選出されるまでの間の進行を、戸村松尾支

所長が務めた。 
 
６．委員紹介 
 公共的団体等を代表する小川委員から名簿順に自己紹介が行

われた。 
 
７．議事 
 （１）会長・副会長の選出について  

 

 事務局で案があれば発表願いたい。 

 
会長に佐瀨委員、副会長に奥田委員を提案する。 

 
 ～意義なしの声・拍手あり～ 
 
決定事項 
会長には佐瀨委員、副会長には奥田委員が選出された。 

〔午後３時１５分決定〕

 

～あいさつ概要～ 
 委員各位には、それぞれ専門の立場から貴重な意見を頂き、

有意義な審議会にしたいので、協力を願いたい。 
 
（２）地域審議会運営要綱について 

  ①山武市松尾地区地域審議会運営要綱案について 

 

 ～意義なしの声あり～ 

 

決定事項 

原案《山武市松尾地区地域審議会運営要綱》承認  

〔午後３時２０分決定〕

上記要綱第２条による会議録の署名は、今回は、小川委員と

小梛委員が会長から指名され、了承された。 

 

（３）今後の運営について 

  ①今後の地域審議会開催の予定について 



事務局 
 
 
 
 
 
 
 
事務局 
 
 
 
 
秋葉委員 
 
佐瀨会長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
事務局 
 
 
古谷(眞)委員 
 
 
 
 
 
 
 

 今年度の地域審議会については、９月下旬から１０月頃と平

成１９年２月頃の２回開催する予定。 

 ～意義なしの声あり～ 

 

決定事項 

今後の協議会開催は、９月下旬から１０月頃と平成１９年２

月頃の２回開催することで決定した。 〔午後３時２５分決定〕

 

次回の会議資料として、平成１８年度予算資料を配布する。

また、限られた時間の中で、効率的に会議を進めるため次回

以降、質問等については、会議の２週間前までに『質問事項等

提案書』を事務局に提出をお願いする。 

 

会議中に新たな質問事項が生じた場合の質問は可能か。 

 

質問事項等提案書を事前に提出していただく理由は、質問の

内容によっては、事務局で即答できない場合があり、その準備

に時間が必要である。なお、会議中の緊急的な質問については、

その都度受けることも可能な旨を説明し、了承を得る。 

 

決定事項 

委員は、審議会開催の 2 週間ほど前に質問事項等提案書を提

出する。              〔午後３時３５分決定〕

 

（４）その他 

①山武市総合計画審議会委員について 

 

山武市総合計画審議会委員について、各地区の地域審議会委

員からそれぞれ１人選出をお願いする。 
 
地域審議会を代表する佐瀨会長を推薦する。 
～意義なし・拍手あり～ 
 

決定事項 

山武市総合計画審議会委員は佐瀨会長に決定した。 

 〔午後３時４０分決定〕

 

 



 
 
周東委員 
 
 
事務局 
 
 
 
 
 
古谷(正)委員 
 
 
 
 
事務局 
 
 
 
古谷(眞)委員 
 
 
古谷(眞)委員 
 
 
 
周東委員 
 
 
佐瀨会長 

②その地 
 
新市の建設計画（総合計画等）で、松尾地区に係るものはど

のような事業があるのか。 
 
総合計画策定において、松尾地区で予定（要望）している主

な事業について説明する。 
・ 松尾町借毛本郷の工業団地から空港道路までの道路工事 

・ 松尾駅南側の整備 

・ 給食センターの建設 

 

 地域審議会の設置に関する協議第３条第２項で、審議会は、

必要と認める事項について審議し、市長に意見を述べることが

できるとなっているが、必要と認める事項として取り上げても

らうための具体的な方法は。 
 
 事前に質問事項等提案書を提出いただき、審議会で十分な審

議を行った後、市長に提案することになる旨を説明し、了承を

得る。 
  
松尾地区地域審議会の勉強会として、松尾地区の市議会議員

との会議を開催したらどうかと提案し、了承を得る。 
 
今回合併した４町村の財政力指数には相当な格差があるが、

今後、旧松尾町により多くのメリットが受けられるよう審議し

て行く必要があるのでは。 
 

 地域審議会が地域のエゴに走って協議していったら、山武市

がバラバラになってしまう。 
 
お二人の意見は、貴重な意見として伺い、会議を閉じた。 

 
８. 閉会               〔午後３時５５分〕 
 

 

 

 

 



 
 

会議の名称  第１回松尾地区地域審議会                     
開 催 日  平成１８年７月２１日（金）   
 

出 欠 席 者 名 簿 

 
 
出席 １５名  ・  欠席  ０名 
   
 
 
 
 

委 員 氏 名 出欠 
会 長 佐瀨 孝一 出・欠 

副会長 奥田 政美 出・欠 

委 員 小川 一郎 出・欠 

委 員 小梛  昌 出・欠 

委 員 八角  衛 出・欠 

委 員 花澤  健 出・欠 

委 員 花澤 政芳 出・欠 

委 員 秋庭 啓子 出・欠 

委 員 岩澤 康幸 出・欠 

委 員 古谷 眞一 出・欠 

委 員 秋葉 利一 出・欠 

委 員 周東 慶幸 出・欠 

委 員 藤田 賢一 出・欠 

委 員 古谷 正三郎 出・欠 

委 員 渡邉  仁 出・欠 


